

広報 いまべつ

平成19年
6月号
515

春まつり 1
町の話 2
お知らせ 3
イマダス・町のたから 4

発行/青森県今別町 編集/総務課企画担当 ☎ 0174(35)2001 FAX 0174(35)2298 今別町ホームページアドレス <http://www.imabetsunet.pref.aomori.jp>

海峽いまべつ春まつり開催

今別町観光協会（成田達夫会長）主催で「海峽いまべつ春まつり」が5月13日に海峽さざなみ公園で開催されました。

当日の天候は曇り時折小雨、悪天候を吹き飛ばす元気で先陣を切ったのは、つがる海峽ちやか親童「北天舞悠」、婦人会の方々による芸能ショーや大川平の荒馬、そしてこの日一番の盛り上がりを見せた「鳴海昭仁と龍神太鼓」。国内外で活躍されている日本郷土芸能研究保存会総師・鳴海昭仁氏が保存会のメンバーと共に横笛や津軽三味線、和太鼓演奏を披露しました。鳴海氏は北天舞悠の「荒馬、サナブリの舞」を作曲され、当日は大雨が降りしきる中での、生演奏、生演舞で、会場は最高の盛り上がりを見せました。



手先がピンと、みなさん決まっていますね！



婦人会マツケンサンバ健在です！



ドッコイシヨ・ドッコイシヨ、ソーランソーラン！



大川平荒馬、若い荒馬が雨の中がんばりました！



「荒馬・サナブリの舞」素晴らしい曲です！



日本郷土芸能研究保存会
総師 鳴海昭仁氏



豪雨の中素晴らしい三味線演奏、右から二番目が鳴海氏！

第2回AOMORI

第2回AOMORI春フェスティバル開幕



AOMORI春フェスティバル初参加！
堂々と荒馬取り入れた勇壮な舞を披露

荒馬を全国へアピール
5月4日から5日までの2日間、青森市新町で「AOMORI春フェスティバル」が開催され、会場では青森ねぶたや秋田竿灯、よさこいソーランと、見物客は一緒に跳ねたり踊ったり、会場は最高の盛り上がりを見せました。
今年のおよそ1,000人内外から28チーム総勢1,000人余りの踊子が参加しました。フェスティバルには、つがる海峽ちやか親童・北天舞悠も参加し、今別町郷土芸能、荒馬を取り入れた「荒馬・サナブリの舞」を披露し、観客からは拍手喝采を浴びていました。



祭りを終え記念写真！いい笑顔です



みんな決まってるナ！



マスクマンも植え付け作業に汗!



作業しているが、カメラ目線

ジャガイモを植え、今年の豊作を願う! 荒馬の里体験農園オープン

荒馬の里体験農園において、5月11日、県立北高校今別校舎の生徒による体験学習農園開園式が行われました。高校の名称が変わり、青森北高校今別校舎として1年目の体験学習となり、産業担当の職員を講師にジャガイモの植え方の指導を受けながら、生徒達は慣れない手つきで作業をしていました。収穫したジャガイモは、町の福祉施設や一人暮らしのお年寄りなどに、毎年プレゼントしており、参加した生徒は今年の豊作を願いながら、一つ一つ丁寧に植えていきました。



この看板にはどんな思いが? ↓



真面目に作業をしている諸君 豊作を祈っているよ!

『放課後子ども教室』今別小学校 “お母さん、いつもありがとう”



お母さんにプレゼント! きっと大喜びするね



赤・青・ピンクなど、鮮やかなカーネーション!

このほど、今別小学校放課後子ども教室では、5月13日の母の日に向けて、カーネーション作りをしました。色鮮やかなカーネーションがいっぱい出来上がり、参加した子ども達は「きれい、かわいい」と喜んでいました。参加している子ども達はみんな元気に活動しています。是非、お子さんに参加させてみませんか。

春の交通安全運動 交通事故のない安全で住みよい地域づくりを!

春の交通安全運動が実施され、町内でも一斉に無事故無違反を願い早朝呼びかけ運動が繰り広げられました。また、交通安全協会総会が開催され、緑十字会代表平山義治氏より、事故のない町を願って、交通安全協会などへ寄付が手渡されました。参加した関係者は、交通事故のない地域づくりを誓っていました。



各団体へ寄付を手渡す緑十字会代表平山さん(写真右)

小学生登校時の交通安全指導

安全運転を呼びかける交通安全母の会のみなさん

人権擁護委員の功績 『仙台法務局長表彰』

この度、今別町人権擁護委員藤田光雄氏、吉田せつ氏が、仙台法務局長表彰を受賞されました。藤田氏は、平成13年5月から、吉田氏は平成14年3月から現在までの長きにわたり、人権擁護委員として、町民の人権擁護と人権思想の普及高揚に多大な貢献をした功績が認められたものです。



大泊 吉田 せつ



八幡町 藤田 光雄

平成19年度 社会教育関係各種委員

*** 役場からのお知らせ! ***

★巡回バスの料金が7月から変わります。

7月から変更になる料金	変更前	変更後
町内医療機関を利用する場合	無料	100円

※詳しくは、役場総務課まで。

★交付手数料免除対象者が変わります。

今年も7月1日から町の福祉乗車証が切り替えになります。

昨年までは、70歳以上の住民税非課税世帯の方は手数料も免除になっていましたが、障害者の方を除いて全て、1,000円を負担していただくことになりました。

申し込み等は6月7日に毎戸配布でお知らせします。

※詳しくは、役場町民福祉課まで。
今別町役場 電話 35-2001

議長・委員長・会長

副(議長・委員長・会長)

★青少年教育指導員
委嘱期間 平成19年5月1日～平成21年4月30日

氏名	勤務先・職業	地区
吉田清志	無職	大泊
小嶋俊洋	三厩小学校	今別
工藤清子	無職	今別

氏名	勤務先・職業	地区
五十嵐光雄	無職	浜名
稲葉喜代治	無職	裳月
中嶋淳悦	無職	西田
相内昭三	農業	大川平

★文化財保護審議委員
委嘱期間 平成19年5月1日～平成21年4月30日

氏名	勤務先・職業	地区
木村清次	無職	村元
小鹿敏夫	無職	今別
浅利勝憲	今別小学校	今別
山内和子	無職	今別
鈴木久子	無職	今別
花田照俊	無職	西田
堀谷三ツ	無職	裳月
本郷鉄男	本郷農機店	大川平
三浦廣子	無職	砂ヶ森

★公民館運営審議委員会兼社会教育委員
委嘱期間 平成19年5月1日～平成21年4月30日

駐在所からのお知らせ

★「夢をかたちに」青森県警察官募集

青森県人事委員会及び青森県警察本部では、大学卒業生（見込み者を含む）を対象に警察官を募集します。試験の詳細については外ヶ浜警察署又は今別駐在所へお問合せ下さい。

★高齢者の交通事故を防止しましょう

昨年、高齢者の死者が全死者の6割を超え、今年も昨年を上回るペースで発生しています。

高齢者の交通事故のため、次の点に注意しましょう。

○歩行者の注意事項

- ・横断は左右を確認しましょう。
- ・横断歩道を利用しましょう。
- ・夜間は明るい色の服装や反射材を着用しましょう。

○ドライバーの注意

- ・高齢者マークを付けましょう。
- ・標識がある交差点は一時停止・安全確認見通しの悪い交差点では徐行・安全確認をしましょう。
- ・シートベルト（後部座席を含めた）を着用しましょう。

連絡先 外ヶ浜警察署 22-2211
今別駐在所 35-2029

自動車税のグリーン化と 自動車税の納付について

排出ガス及び燃費性能の優れた環境負荷の小さい自動車についてはその排出ガス性能に応じて税率を軽減し、新車新規登録から一定の年数を経過した環境負荷の大きい自動車については税率を重くする『自動車税のグリーン化』が実施されます。

また、7月2日は自動車税の納期限です。納期内に納税しましょう。

なお、県では自動車税の納税に合わせて次のとおり休日納税窓口の開庁等を行いますので、是非ご利用下さい。

休日の納税窓口の開庁

平成19年6月30日（土）、7月1日（日）

午前8時30分～午後5時15分

平日の納税窓口の取扱時間の延長

平成19年6月25日（月）～29日（金）

7月2日（月） 午後8時まで

お問い合わせ 東青地域県民局県税部

電話017-734-9970



こんにちは。保健師です。

～すすめよう 健康いまべつ21～

いびきは体の発する危険信号？

あなたはよく眠れていますか？

いびきをしているからよく眠れている!?

あなたはいびきをかきますか？いびきをかいていると、「よく眠っているなあ」と思うかもしれませんが、実際には呼吸が抑制され、眠りが浅く、よい睡眠ではないといわれます。「うるさくて眠れないなあ」と、いびきは人に迷惑をかけるだけではなく、本人の体にも多くの危険な問題があります。いびきをかき、熟睡していなければ日中の眠気、集中力、活力、記憶力が低下し、精神不安定でイライラするようになります。

増える「睡眠時無呼吸症候群」

夜間のいびきや呼吸停止を指摘されたことはないですか？

「ガーッ、ガーッ、」といびきをかいたかと思うと、ピタッと息が止まると言われたことはありませんか？大きいいびきのあと、10秒以上呼吸停止の状態が一晚に30回以上みられる場合、あなたは「睡眠時無呼吸症候群」の疑いがあります。無呼吸状態が長く続けば、体の酸素が足りなくなり、「高血圧、不整脈、心不全、突然死」が起きることがあり、また、注意力低下により、重大な事故を起こす可能性もあります。



こんな人は危険!!

肥満体、首が短く太い、あごが小さい、扁桃腺の肥大、生活習慣病（高血圧、糖尿病、高脂血症、高尿酸血症）

「睡眠時無呼吸症候群」チェック!

昼間眠い、居眠りをよくする	最近疲れる
いびきがうるさいと言われる	夜間何度か目を覚ます
寝ている時に呼吸が止まる	夜間、何回もトイレに行く
朝の目覚めがすっきりしない	記憶力、集中力が落ちてきた
朝起きると頭が痛い	精神的に不安定になる



チェック項目が3個以上の方は、睡眠時無呼吸症候群の可能性がります。

質の良い睡眠を

長い時間眠ったからといって、いい眠りとは限りません!

ふだん、自分の眠りについて意識することはあまりないかもしれませんが、睡眠と健康には密接な関わりがあり、眠りが妨げられると、さまざまな病気の引き金となります。音楽、香り、ストレッチなどでリラックスをし、寝室の温度、明るさなど、環境にも気を配りましょう。睡眠について悩んでいる方があれば、保健師までご相談ください。(電話35-2001)



山林と人とのかわり

『今昔』14

—これからの施業について(III)—

これから出来る限りヒバの遺伝子資源を残すとしたら、禁伐区を上げるか、伐った跡に植付けをするかです。禁伐区は自然林が一番ですが、人工植栽もひとつの対象です。

先般、地区総代さんに案内された林内は、沢筋を除いてやや暗く、林床の植生も少し単調という印象でした。懐かしい(保存された)自然林に違いありませんが、その分、周囲からの孤立が気になりました。すぐ下は手入れのないスギ林で、林床には赤茶けた杉葉が堆積。その下はカヤの茂る畑地。この試験林を登った上方の林道周辺は、まばらな杉と雑木の茂る荒地です。

その中で一番古いのは、明治末期の植栽から104年たった浜名地区のもの。林内に年輪60年、70年位のスギの伐根もあり、おそらく除伐など手入れもされたもよう。触ってみると、中径木の林内は比較的明るく、茨、灌木、稚樹も所々にかたまつて、自然林に似た様相と言えるでしょう。また、面積は0.5haとごくわずかですが、奥平部の五所塚沢沿いには「ヒバ天然林間伐指導林」が残っています。

少の中で、県下の民有林でもヒバ植栽の気運が高まっているようです。平内町など民有ヒバは527haで、県下の63%を占めるよう。県の試験場と共にヒバ造林の研究も進められています。今別でもスギの伐採跡地にヒバの植栽をしている方もいます。県の林政課では、平成17年から希望者に発芽の容易なヒバの種子を配布しているとのこと。

増川実驗林を作った松川技師が満州に呼ばれて転出した後、青森営林局長となった河田技師が設定したものです。(松川・河田両博士とも日本の林業史に名をとどめていま



澤田 瑞穂さん (今別八幡宮司)

37 町のたから



若佐 進さん(中沢)の長男

とき とき
士と ちゃん

元気でたくましく、心優しい人になっ
て欲しいです。

(母 友美さんの願い)

町に住所を有する3歳以下(平成16年4月2日
誕生日以降)の子どもさんを掲載しています。

◆行政相談所開設のお知らせ◆

とき 平成19年6月23日(土)
午前10時~午後3時
ところ 中央公民館

行政相談委員 成田 リセ子
☎35-3860

当日、用事等で来所できない場合は、自宅でも
受付してしますのでお気軽にご連絡下さい。

相談は無料で秘密は守ります。

イマダス

まちの行事予定 (6/1~7/10)

※行事予定名・開催場所・担当課を掲載しています。

2 土	今別小学校運動会 《小学校グラウンド》	教育
3 日	青森県知事選挙投票日	総務
6 水	予防接種(麻疹・風疹)《開発センター》	福祉
10 日	今別町消防団観閲式 《海峡あすなる公園》	総務
・1歳6ヶ月児健診(1歳6ヶ月~1歳9ヶ月未満)《開発センター》		
13 水	・3歳児健診(3歳3ヶ月~3歳10ヶ月未満) ・フッ素歯面塗布(1歳6ヶ月~就学前)	福祉
16 土	郡中体連夏季大会 ~17日	教育
20 水	狂犬病予防注射 ~21日	福祉
22 金	町植樹祭 《山崎放牧場内》	産業
	今別町・知内町ゲートボール交流会	社協
23 土	行政相談 《中央公民館》	総務
24 日	県民体育大会郡予選会	教育
27 水	今別小学校修学旅行 ~29日 《北海道》	教育
30 土	固定資産税第2期納期限	税務
	町民税第1期納期限	
7. 1 日	体育指導員東青地区研修会 《今中体育館》	教育
6 金	総合健診 《開発センター》	福祉
	今別中学校芸術鑑賞 《今中体育館》	教育
8 日	総合健診 《開発センター》	福祉

〈お詫びと訂正〉

広報いまべつ5月号、1頁(新入学児童紹介)
相内佳衣(けい)さんの氏名に誤りがありました。
訂正してお詫びいたします。

元気な子ども達

①氏名 ②地区名 ③将来の夢
「今別小学校6年生」

- ① 三浦 楓稀さん
- ② 西田 保育士
- ③



今、運動会の練習で行進や荒馬などの練習をしています。行進は、ほかの人と速さを台わせないといけないし、荒馬は休まずにやらないといけないので大変です。本番はもつとつかれると思うけど、がんばってやりたいです。

- ① 本間 華純さん
- ② 浜名
- ③ 音楽プロモーター



入学式で1年生がすごくかわいかったし、私も1年生のころはあんなに小さかったのかなあと思いました。1年生になっても優しく、教えてあげたいと思います。

お悔やみ申し上げます。

嶋中 志磨次郎(90)	大川平
紅 谷 よつゑ(74)	今別
中 嶋 寔(67)	浜名
瀬 川 清 治(69)	中沢
澤 田 こよ(89)	浜名
野 土 昇(72)	西田

今別の姿 (平成19年4月30日現在)

面積	125.28km ²
人口	3,828人(-12)
男	1,808人(-9)
女	2,024人(-3)
世帯数	1,635 (-17)

()内は前月比

掲載を希望されていない方は、届出の時に町民福祉課町民担当へ申し出下さい。また、東奥日報・東奥ウェブについても同様申し出下さい。

戸籍の窓口

4月1日から30日の届出分



編集後記 わのこころ

町民の皆さん、いかがお過ごしですか?また、連休はどのように過ごされましたか。

私の連休は、宿直、日直、広報の取材、合宿?と昨年からの時期はこんな感じで連休が過ぎてまいります。

「わが、いつになったら大型連休くるべかな?」

今年のいまべつ春まつりは、生涯思い出に残る春まつりでした。まつり当日は雨の予報。朝、会場に集った時は、小雨、事務局が決行か中止か悩みました。しかし、みんなの熱い情熱が決行を判断し、準備もOK!まつり開始前には青空も見え、このまま最後まで。しかし、まつりが始まる頃には雲行きが怪しくなり、始まるのを待っていたかのように降り出した雨、どうやら止む気配はない。雨の中まつりは進んで行き、メインイベント白神の総師、鳴海昭仁氏による和楽器演奏、雨の中威勢の良い太鼓、三味線、そして最後に龍神太鼓など。

しかし、龍神太鼓の演奏が始まると風が吹き始め、突風に変わり、何とテントが浮いている。

その時、私には龍神様が見えました。残念ながら写真に写すことは出来ませんでした。

そして、まつりは中止となり、高校生のバンドの演奏を聞くことが出来ませんでした。夏の荒馬まつりで聞くことが出来たらな〜と思っています。

『それでは...へび』

《平寛》